
国際ロータリー第 2550 地区

黒 磯 ロ ータ リ ー ク ラ ブ 会 報
会  長：稲垣政一 幹  事：井出法
事務局 那須エステート(株)

代表取締役 井出法
〒325−0061 那須塩原市末広町53
TEL:0287-64-0001・FAX:0287-64-1388
E-mail:osamu.ide@nasuestate.jp

例  会：国民の祝日を含まない週の水曜日
 12:30 – 13:30

割烹石山  那須塩原市本町 5-5

国際ロータリー会長：ゴードンR.マッキナリ－
第 2550 地区ガバナー：三井福次郎
事務所：〒321-0945 宇都宮市宿郷5-21-15

ベルヴィ宇都宮内
TEL：028-651-2550
FAX：028-651-2551
Email:m2550@agate.plala.or.jp

第3008回 稲垣年度第8回例会会報 2023-9-13 司会 渡辺裕雄会員

欠席の場合は前々日 正午 までに次のいずれかにご連絡を。電話 62-0128、FAX62-1076 （以上石山桂子）
メール  qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp

出席報告 鳥居輝一委員長  （出席規定の免除会員数8名）

例会日 会員数 出席数 欠席数 出席率 MU 数 修正出席率

本日 9月13日 35（8） 24（3） 11（5） 80.0％ ― ―

前回 9月6日 35（8） 22（1） 13（7） 78.6％ 5 96.0％
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会長挨拶  稲垣政一会長

先週のガバナー公式訪問については、皆様
のご協力のおかげで滞りなく終了することが
できました。心より感謝申し上げます。

さて暑い日が続いていますが、さすがに秋
分の日を過ぎれば徐々に涼しくなってくるで
しょう。歌や月見団子で親しまれる「お月
見」や、お墓参りに行く人も多い「お彼岸」
など、9月には昔から大切にされてきた行事
が数多くあります。また、秋の言葉としては、
「女心と秋の空」や「男心と秋の空」があり
ます。突然ですが皆さんに質問です。変わり
やすい秋の天気と移り気な心模様を重ねたこ
とわざといえば、A「男心と秋の空」B:「女
心と秋の空」どちらを使っていますか。実は、
どちらも正解とされています。秋の空は、空
気も澄み渡っており、すがすがしい青空が広
がります。抜けるような青空を「秋晴れ」と
いったり、「天高く馬肥ゆる秋」といったり
しますが、これは夏が太平洋高気圧によって
湿った空気中の水蒸気に光が乱反射して白っ
ぽく見えるのに対し、秋は移動性高気圧の乾
いた空気のために澄み渡り、いつもより上空

の雲までよく見えるからです。だから、秋の
月が美しく見え、お月見にも最適な時季なん
です。

ところが、低気圧と高気圧が日本の上空を
交互に通るため、お天気が変わりやすいのも
この時季の特徴で、これを変わりやすい人の
心になぞらえ、「男心と秋の空」「女心と秋
の空」というようになりました。

しかし、そのニュアンスが微妙に違うから
面白いですよ。江戸時代では「男心と秋の空
」の方が圧倒的に多く使われていました。男
性の変わりやすい心を例えていますが、主に
女性に対する愛情が変わりやすいことをさし
ています。

「男心と秋の空」のことわざができたのは
江戸時代。当時は既婚女性の浮気は命を落と
すほどの重罪でしたが、既婚男性の浮気には
寛大だったこともあり、移り気なのはもっぱ
ら男性だったのです。また、若い娘に男性を
警戒するよう戒めたり、ふられた際の未練を
断ち切る慰めにも使われました。江戸時代の
俳人・小林一茶は「はづかしや おれが心と
秋の空」という俳句を詠んでいます。それ以
前の和歌でも男心は移ろいやすいものとして
扱われ、室町時代の狂言『墨塗』に「男心と
秋の空は一夜にして七度変わる」という有名
なセリフがあります。

では、「女心と秋の空」と言われるように
なったのは、いつごろでしょう。大正デモク
ラシーで女性の地位が向上すると、恋愛の価
値観も変わります。西洋文化の影響で女性が
素直に意思表示できるようになったこともあ
り、この頃から「女心と秋の空」とも言われ
るようになりますが、愛情に限らず、喜怒哀
楽の感情の起伏が激しいことや物事に対して
移り気なことを示しており、男心とは少し
ニュアンスが違うようです。
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昭和に入って徐々に「女心と秋の空」も定
着していきますが、あの『広辞苑』に初めて
掲載されたのは1998年の第5版、つい最近で
す。今でもほとんどの辞書では「秋の空」の
説明は「男心と秋の空」がメインにされてお
り、「女心と秋の空」が載っていない辞書も
多いのです。

男女が入れ替わったり、意味が微妙に違っ
ていたり。この言葉自体が“秋の空”のよう
ですが、どちらを使っても間違いではありま
せん。さて皆さんはどちらを使いますか？

●お知らせ
・本日例会終了後、理事役員会を開催致しま

す。理事役員の方はよろしくお願いします。
●ガバナー事務所からの連絡
・2011-12年度地区ガバナーを務められた比

企達男様の訃報(享年91歳)が届いており
ます。

・今年度の地区大会の案内が来ております。
今年は、記念ゴルフ大会が10/27(金)、地
区大会1日目が11/11(土)(会長・幹事の
み)、2日目が11/12(日)となっております。
後日、11/12参加者の出欠を取りますので
よろしくお願いします(場所：サンルート
佐野)

・今年7月の「秋田豪雨災害支援金」、第
2550地区では、計41ロータリークラブと5
ローターアクトクラブ合計145万が集まり、
秋田(第2540地区)へ送金させていただい
たとのお礼の連絡が来てます。(黒磯RCか
らは計35,000円送金済み)

幹事報告 井出法幹事

委員会報告 安藤譲治

 副会長兼クラブ奉仕委員長

○ 戸野俊介会員

○ 秋間忍会員

過日の「那須塩原みるひぃカップジュニア
テニストーナメント」の開催にあたり、黒磯
ロータリークラブ様から過大な協賛金を賜り
ました。お陰様で参加者、主催者双方にとっ
て有意義な大会を開催することができました。
本日、同大会の報告方々御礼のお手紙を回覧

安藤譲治会員

秋間忍会員

ゴルフ愛好会からの連絡です。今年度ゴル
フ愛好会は、会長植竹さん、副会長和気さん、
事務局戸野で運営いたします。宜しくお願い
します。

以下2点お知らせいたします。
・10月27日に地区大会ゴルフが開催されま

す。参加ご希望の方は戸野までご連絡お願
いします。

・本年度ゴルフ愛好会の会費が来月引き落と
しとなります。事情により退会される方は
戸野までご連絡ください。

させていただいております。
ここに那須塩原テニス協会長に代り、厚く

お礼を申し上げます。
誠にありがとうございました。



本日の卓話

スマイルボックス委員会 田中徹委員長

（代読 黒澤洋一副委員長）
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会員に理解して頂き早々に寄付をお願いする
しかありません。

こ こ で ロ ー タ リ ー の 友 2023 年 7 月 号
(P.68[17])に少々目につく記事が載ってお
りましたので開いてみて下さい。これは「決
議23-34」として1923年に採択された議案で
「社会奉仕に関する1923年の声明」として
手続要覧にも記載されていました。

1.ロータリーとは何か 
2.ロータリークラブとは 
3.国際ロータリー(RI)とは 
4.奉仕活動の実践とは 
5.ロータリークラブの自治権 
6.奉仕活動選択の指針 
こんなことについて書かれていますが私に

聞かれても埒があきませんので、ネットで
RI決議23-34と検索し解説を開いてじっくり
読んでいただければ。「スマイルボックス」は日本独自のもので、

1936年に大阪ロータリークラブで社会奉仕
のための資金調達に関して提案されたとあり
ますが、それ以前に東京ロータリークラブで
目的を定めた募金箱を設置したとの記述もあ
ります。また、シカゴロータリークラブでは
例会を欠席・早退の場合に罰金として50ド
ルを箱に入れていた記述も残っています。 

本題に入る前に会費について考えてみます
と大きく分けて4種類あります。 
(1)RI・地区に支払う分担金

RIへの人頭分担金はRI定款・細則により
定められている為全ての会員が支払う義務
があります。地区への分担金は、地区資
金・地区活動資金として支払う義務があり
ます。この分担金はいかなる理由があって
も免除されません。 

(2)クラブ運営の資金
クラブ事務局の維持費、会報などクラブを
維持管理するためのクラブ奉仕関連の委員
会活動など純粋な会費です。ロータリーの
会員制度は全ての会員を平等に扱うことか
ら会費負担も平等です。 

(3)スマイル(ニコニコ)ボックス
これは任意の寄付ですから金額に関する制
限(制約)はありません。従って一般会費
に流用すると会費負担の平等が崩れてしま
いますので任意の寄付によって成り立つ三
大奉仕(現在は四大奉仕)部門でのみ使用
が認められている理由です。集まった資金
は対外活動のみに使われます。

(4)食費を会費に含めているのは日本だけと
思われます。 
ここで疑問が1つ、スマイルボックスに対

する目標金額が毎年会長の目標として示され
ますが、毎年策定される事業計画の予算付け
に必要だからでしょう。私見ですが、必ず必
要な資金であれば全会員が会費として平等に
負担すべきでは？と思いますが、現在はただ

○ 卓話 戸野俊介会員

・近況報告
 ・仕事と子育て
 ・那須と東京の二重生活
 ・米国留学について

出席報告 髙木茂会員

ニコニコボックス 黒澤洋一副委員長

稲垣政一会員 皆さまのご協力によりガバ
ナー公式訪問を終えること
ができました。

大島三千三会員 残暑お見舞い申し上げます。
植竹一裕会員 米の収穫が始まりました。
藤﨑善隆会員 残暑お見舞い申し上げます。
村山茂会員・石山桂子会員
(ホストファミリー)

留学生活動資金残金ホスト
ファミリー受取分寄付



近隣クラブ例会日 近隣クラブ例会日

〇火曜日  西那須野/いとう屋 0287-36-0028 ○木曜日  大田原/ホテル花月 0287-54-1105

○木曜日  大田原中央/勝田屋記念会館 0287-23-4165 ○金曜日  黒羽/ホテル花月 0287-54-1105

9月13日欠席者（敬称略）

荒井昌一 泉道夫 瀬尾紀夫 片田航介

田中徹 金澤弘子 檜山達郎 吉光寺政雄

北畠大輔 鈴木隆子 澤田吉夫

前回9月6日分メークアップ(敬称略)

鳥居輝一 戸野俊介 秋間忍 藤﨑善隆

田中徹

会報委員会：瀧田雅仁・吉光寺政雄・秋間忍・永山三芳

次回例会 令和5年9月27日 担当 雑誌委員会
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